

## Jean-Baptiste André Godin à Eugène Chevallier, 7 décembre 1878

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

### Informations sur le document source

Cote FG 15 (19)

Collation 1 p. (406r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

### Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Eugène Chevallier, 7 décembre 1878, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 13/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/49763>

### Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

### Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [7 décembre 1878](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne) - Familistère

Destinataire [Chevallier, Eugène](#)

Lieu de destination 9-11, rue du Jour, Paris

## Description

RésuméGodin explique à Chevallier que ses articles destinés au journal *Le Devoir* ne devraient pas s'en tenir à des généralités mais aborder des études utiles et pratiques, par exemple sur les réformes à introduire dans l'enseignement. Il lui fait aussi observer que *Le Devoir* s'occupe d'enseigner ce qui est à faire pour le bien de tous plutôt que de critiquer le mal sans indiquer de remèdes.

SupportLa copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

## Mots-clés

[Administration et édition du journal Le Devoir](#), [Articles de périodiques](#), [Éducation](#)  
Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 21/11/2023 Dernière modification le 06/02/2024

---

Janv 7. 26. 75.

Monsieur Chavallier,

Je vous remercie de vos bonnes intentions au sujet du "Devoir", mais pour que ces articles puissent y être accueillis, il ne faudrait pas qu'ils s'en tiennent à des généralités ; il faudrait qu'ils abordassent des études utiles et pratiques à un point de vue quelconque comme seraient, par exemple, les réformes à introduire dans l'enseignement, réformes qui ~~seulement~~ probablement vous sont familières.

Vous avez pu remar-

quer que le Devoir se préoccupe plutôt d'enseigner ce qui est à faire pour le bien de tous que de critiquer le mal sans indiquer le remède.

S'il vous connaît de m'adresser des études semblables, je les reconnais avec plaisir.

Agreez je vous prie, Monsieur, mes civilités parfaites.